



I M R A T H A U S

Bündnis90/Die Grünen, Friedensplatz 1, 44122 Dortmund

An die
lokalen Medien

20.03.02

Gestaltung des Dortmunder Hauptbahnhofes

Presseerklärung

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN werden unmittelbar nach den Osterferien mit einem Antrag auf die Ankündigung der Deutschen Bahn, eigene Entwürfe für die Umgestaltung des Hauptbahnhofes vorzulegen, reagieren.

Wir halten es für zwingend notwendig, aus Sicht der Stadt Dortmund ein Anforderungsprofil für einen ansprechenden und funktionsgerechten Hauptbahnhof zu entwickeln, das Grundlage für das weitere Verfahren sein soll.

Dabei geht es wesentlich um Eckpunkte, die im ursprünglichen städtebaulichen Vertrag bereits abgearbeitet sind. Der Schwerpunkt soll allerdings nunmehr auf der bahnspezifischen Nutzung liegen, während der Einzelhandel mit im wesentlichen reisespezifischen Sortimenten ergänzende Funktion hat.

Im nördlichen Bahnhofsumfeld können wir uns ein öffentliches Gebäude vorstellen, um diesen Bereich zu beleben und die Verbindung zur Nordstadt deutlicher hervorzuheben.

Wir erwarten darüber hinaus, dass die Deutsche Bahn ihre Entwürfe im Mai präsentiert. Der Zeitplan zur Fertigstellung des Hauptbahnhofes sollte bis zu diesem Zeitpunkt ebenfalls modifiziert werden. Darüber hinaus ist es zwingend notwendig zu klären, in welchem Umfang die Fördermittel des Landes zur Verfügung stehen.

Das Wettbewerbsverfahren für die beiden Bahnhofsvorplätze ist den neuen Gegebenheiten anzupassen.

Insgesamt sollte die Stadt Dortmund ihre Chancen nutzen, auf die Entwürfe der Deutschen Bahn im Vorfeld Einfluss zu nehmen. Ebenso wichtig wie die Verbesserung der verkehrstechnischen Abläufe und der bahnspezifischen Belange sind jedoch die architektonische Gestalt und die Integration in die City.